

Verdane, Prune verdane



Ancienne variété girondine dont le commerce fut important jusque vers la fin du XIX^e siècle. Un article de la Société d'horticulture de la Gironde signale, dès 1896, la variété **Prune de Verdane** comme étant un « produit local à reproduction par drageons, au fruit moyen, ovoïde, à peau vert blond, chair jaune grossière, assez juteuse, au goût commun qui se

vend bien sur nos marchés mais ne se plante plus ». La Verdane, qui appartient à une population variétale, était principalement plantée dans la région proche de Bordeaux et au nord sur les coteaux de Souys, Bouillac et la Tresne. Elle se développait spontanément dans cette région, où elle était multipliée soit par drageons, soit par greffage, selon les surfaces de production. Dès 1870 il était conseillé, afin d'améliorer la variété, de prélever de préférence les greffons sur des arbres vigoureux dont les fruits sont les plus beaux. En fait, elle allait progressivement être remplacée par la **Reine-Claude dorée**, cueillie à la même époque que la **Verdane**, c'est-à-dire deux à trois semaines trop tôt. Malgré tout, la **Verdane** a continué à être commercialisée dans les « comestibles » de Bordeaux – magasins de fruits et légumes – jusqu'à la seconde guerre mondiale.

Origine : Gironde

Maturité : en général fin de deuxième semaine de juillet, mais en année précoce,



commence vers le 5 juillet. La récolte se poursuit pendant dix jours

Floraison : très précoce – 17-26 mars,

Débourrement : précoce

Fruit de calibre moyen, ovoïde, allongé et légèrement dissymétrique.

Épiderme vert jaunâtre souvent légèrement taché de rose violacé.

Chair jaune verdâtre, un peu grossière, à noyau presque libre, assez juteuse, assez sucrée, fondante, de qualité gustative moyenne.

Arbre assez vigoureux, avec un port érigé les premières années. ▶